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郑州融媒体全国两会
新闻中心全景启用

（上接一版）郑州报业集团将用旗下《郑州日报》《郑州
晚报》、中原网、中原手机报、中原地铁报，以及《郑州观察》
《身边》客户端等新媒体矩阵，将全国两会上的信息及时、生
动、准确地进行全方位、多角度、深层次传播，带给读者更加
直观、生动、立体的感受。

郑州电台将利用《郑州早新闻》等及两微一端报道两
会，采访内容还会依托央广《中国之声》传播，并和中国国际
广播电台、中华网联合采访，向全球推广河南代表团的好声
音。郑州电视台将通过开辟《直击两会》《小米会客厅》《履
职故事》《微观两会》等栏目，展现代表委员积极参政议政过
程，从中捕捉新变化、新热点。

自2012年起，郑州报业集团就率先在省内开启了媒体
融合之先河，在北京成立郑州全媒体新闻中心，尝试将报
纸、广播、电视、网络等各媒体融合进行新闻报道。此后每
年的全国两会期间，郑州报业集团的媒体融合之路都进一
步向纵深发展，并赢得了省市领导、新闻同行及社会各界的
肯定和赞誉。

郑报冬呱视频
亮相全国两会

（上接一版）过去一年，媒体圈不断思考的一个问题是
“怎样让你的产品动起来”。

不可否认的是，当下数字化、移动化的时代，传播媒介
也经历着山水轮转。 我们的闲暇生活已经由线下的读书
和交友转成线上的知识分享与点赞互动，从过去的看电视、
读报纸转成了App、微信、直播、短视频……

视频作为信息传播的一种工具，其传播效率具有无法
比拟性。比如，单位时间内，视频所承载的总信息量既包括
影像信息，也包括声音信息，还包括文字信息，还包括为传
播者提供二次加工的可能。

为了满足更多受众对传播效果的追求，我们必须参与
到这一场媒介进化的大军中去。

也有很多人会问我们，短视频究竟是什么？
它是文字的替代品，还是更短的电影和电视?什么样的

短视频才好看？在我们看来，短视频就是一种代替图文方
式的形式。过去，我们用文字分享直接的知识和见解，用图
片传达自己的嬉笑怒骂，今天的我们也可以用视频去分享
自己的理念、态度……

媒体发展速度比我们想象得快很多，我们经常讨论未
来的媒体方式应该是什么样的。我们从未唱衰纸媒与新
闻，用户体验与需求决定着媒介性质。无论媒介如何在变，
我们传达的价值始终如一。

喧嚣的世界，真正一致的价值和直抵人心的内容，是有故
事，是有温度的，是给人震撼的，是赋予情怀与担当的。

冬呱视频上线了。
对于你们的问题，我们还给出了一个补充答案：基因。

“冬呱视频”作为郑州报业集团旗下的一个视听品牌，
并不是一件上线就完美的产品，它要在不断试错中生长；

“冬呱视频”并不是一位落后者，它是媒体时代变革中的一
位弄潮儿；“冬呱视频”并不是要为未来做注解，它更像是一
场大胆的媒体实验。

郑报融媒作为完成“数字化”转型的传统媒体，面对视
频这个新的风口，敢于担当、敢于勇往直前、敢于有所作为，
我们愿意主动地更多地去探索表达的新路径。

我们保持更为开放的心态，向着您，向着未来！

郑州融媒体全国两会
报道团队昨日赴京

（上接一版）中原网每天将开辟专版和特色栏目，“代表委员
日记”将为您讲述代表委员的心声，“记者手记”会将记者每
天采访中的所思、所感真情记录，“朋友圈”会找寻市民最关
注的热点话题和当前热搜词，邀请代表委员共同来聊聊一
个个贴心话题。《郑州日报》新闻客户端《郑州观察》、《郑州
晚报》新闻客户端《身边》将开启两会早班车栏目，组建河南
大 V 观察团、专家顾问团，邀请一批网民、专家每天从百
姓、专业视角解读两会。全新亮相的郑报融媒视频中心将
为您精心奉献一道道视频大餐，每天和您一起透过镜头，走
进在京河南人的工作和生活；郑报融媒的美女记者主播看
两会，全新启用全息直播等新技术和互动游戏。

郑州报业集团报道团队将肩负双重责任，争当尖兵先
锋，发挥郑州媒体的龙头示范作用，以中国视野、郑州情怀，
全景报道全国两会，充分展示河南、郑州的美好形象。

听，高铁上传来代表好声音！
驻豫全国人大代表热议郑州建设国家中心城市

郑报融媒记者 裴蕾 李娜

昨日中午 1 时许，驻豫全国人大代表登上前往北京的
列车，载着使命和全省人民的重托，前往北京参加十二届
全国人大五次会议。三个多小时的车程，人大代表神采奕
奕，讨论气氛热烈。和往年一样，高铁车厢也随之变成了
临时“采访间”，多位代表欣然接受郑报融媒记者采访。
郑州建设国家中心城市，成为代表们普遍关注的“最热”
话题。

郑州要撸起袖子加油干

“在国家战略的支持下，在省委省政府的指导下，郑州要
撸起袖子加油干、脚踏实地抓落实。”全国人大代表、郑州市
人大常委会主任白红战说。

白红战说，建议国家在政策上、改革上、立法上继续给予
郑州支持，帮助和支持郑州在产业结构调整、教育科技发展、
人才和文化建设等各个方面快速发展，担负起党中央、国务
院赋予郑州的神圣使命。

郑州具有得天独厚优势

全国人大代表、著名作家二月河（凌解放）认为，郑州
建设国家中心城市，拥有天时、地利、人和，具有得天独厚的
优势。

“郑州是中国的中心，既是河南的省会，也是天地之中。”
二月河说，郑州建设国家中心城市，可以对周边城市起到极
大的辐射带动作用，促进周边地区的经济社会发展，不仅可
以带动河南省的进一步发展，而且可以对全国乃至全世界发
挥出更为强大的区位优势和吸引力。

要让群众有更多获得感

“郑州的发展一天一个样子，变化太快了。”高铁上，全国
人大代表、郑州市金水区东风路街道办事处宋砦村党总支书记
宋丰年欣喜地讲述自己感受到的郑州之变。单从交通来说，飞
机、地铁、高架、公路、铁路等，老百姓出门真是太便利了。

宋丰年说，建设国家中心城市，郑州发展前景美好、任重道
远，要抓住发展中的机遇，大幅提高对外开放水平。希望在建
设国家中心城市的过程中，广大人民群众能够有更多的获得感
和幸福感，这是全体郑州市民的最大“民声”，也是他作为一名
全国人大代表的期盼和希望。

充分发挥科技人才作用

全国人大代表、省科协主席霍金花说，建设国家中心城
市，一定要发挥好科技创新的作用。郑州是河南创新要素最
集中的地方，要实现省委省政府提出的打造中西部科技创新
高地的目标，关键是人才。全国两会期间，她特别关注创新驱
动发展的新要求、新理念，期待对河南科技创新发展带来新的
利好消息。

“我们将带领全省科技工作者，围绕中心，围绕创新驱动战
略，发挥好人才第一资源的作用，希望能为郑州建设国家中心
城市贡献科技力量。”霍金花说。

河南人因郑州发展骄傲

“国家支持郑州建设国家中心城市，我特别自豪。我们要
从更高更广的层面来看郑州的定位，她不仅仅是河南的郑州，
更是全国的郑州。”全国人大代表、宝丰县人民法院副院长兼闹
店人民法庭庭长朱正栩说。

朱正栩认为，郑州要在方方面面共同发力，在软件、硬件方
面同时进行提升，同时带动河南更多地区快速发展。

郑州要硬件软件一起抓

“建设国家中心城市，郑州需要硬件软件一起抓。”全国人
大代表、三全集团创始人陈泽民也持同样观点。

“城市的软件建设包括各种服务、市民素质提升、环境
管理、教育卫生事业均衡发展、金融服务等方方面面。只
有硬件软件一起抓，郑州才能真正建成国家中心城市。”
陈泽民说。

只用101秒扫码了解
郑报融媒报道团队

扫码收看

每年从河南出发的人大代
表都会统一乘坐高铁到达北
京。在这趟载着全国人大代
表的列车上都发生了哪些有
意思的事？此次参会都有哪
些准备？郑报融媒用直播给
您答案。

昨日 12 时 50 分，郑报融
媒直播特别节目正式开始。郑
报融媒主播走上 G566 次列
车，与驻豫全国人大代表面对
面接触。“郑报融媒的观众朋
友们大家好，我是来自革命老
区的全国人大代表熊维政。”
第一位与郑报融媒见面的是
全国人大代表、河南羚锐集团
有限公司董事长熊维政，今
年，他带着为百万农民脱贫致
富的心愿走进北京，希望更多
地传达来自革命老区的声音。

12时 59 分，G566 次列车
驶离郑州东站，载着驻豫全国
人大代表奔赴北京。在郑报
融媒 1个小时的直播中，全国
人大代表、市人大常委会主任

白红战，全国人大代表、著名作
家二月河，全国人大代表、新乡
市糖业烟酒有限责任公司董事
长买世蕊等 9位驻豫全国人大
代表走进直播镜头，讲述在今
年全国两会上最关注的热点
话题等。

郑报融媒此次一个小时的

全国两会启程直播，不仅吸引
了十余万观众在线观看，还引
起了各方热议。“主播说每天
下午 5点还有直播节目，守屏
关注！”“主播拿的麦标真抢
眼！”郑报融媒在全国两会期
间，将掀起更多关于两会的直
播浪潮。

郑报融媒直播 十余万人观看
两会期间每天为您带来精彩内容

郑报融媒记者 谢君锐

郑报融媒记者在高铁上直播。

《豫见北京》微访谈纪录片开播

岳云鹏马艳丽为您讲述
咱河南人在京奋斗故事
全面报道两会，郑州报业集团冬呱视频将镜头瞄向北京，《豫见北京》

微访谈纪录片开播。每集通过不到8分钟的镜头，讲述多个河南人在北京
的奋斗故事，展示河南人生生不息的力量，能吃苦、不怕难的“河南性格”。
纪录片中的人物，有家喻户晓的明星，也有奋斗不止的小村青年。

岳云鹏，从农村普通男孩变成红遍大江南北的“小岳岳”，是什么让
他在镜头前感慨万千？

马艳丽，国际名模，急流勇退学习服装设计，是什么让她实现华丽转型？
潘采夫，从小怀着“我要成为鲁迅”的梦想，从“锵锵三人行”的评论

嘉宾再到知名互联网创业公司，面对新时代的提问，他又有怎样的解答？
李高峰，靠北京街头卖红薯安家立命，却一步步成为“全国劳动模

范”“北京好人”，爱打抱不平的他又有什么苦痛？
李易祥，从机修工人到《就是闹着玩的》中的蔡有才，他是人们眼中

的“平民影帝”，是什么给予他灵感？
…………
镜头中的河南人，离开家乡，在北京，靠

知识和能力、努力和奋斗，用心经营生活，创
造价值，赢得尊重。

“从小村到北京，小小的我总有大大的梦
想。”岳云鹏坐在那里，眼前是那年来时的身
影，一路洒满阳光。

与每一个河南人一样，纪录片中的他们，
有太多与我们相似的地方。在这里，你能看
到梦想的力量。 郑报融媒记者 孙娟

二月河

霍金花

陈泽民
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